



AÑO IV.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy.—5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, VIERNES 8 DE JULIO DE 1881.

Número suelto. 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 1035.

AVISO AL PUBLICO.

Se hace saber como á causa del mucho calor y las quejas de algunos vecinos que llevan la carne por la noche y al otro dia está perdida, ocasionando esto perjuicios y descrédito para la plaza y para los cortantes, que desde el domingo 3 del próximo mes de Julio permanecerán por la tarde cerrados ó sin carne todos los establecimientos de su clase quedando solo para el servicio del público abierto un despacho en el puesto núm 6, desde las cuatro hasta la hora fijada por el reglamento para el cierre de plaza.

Los cortantes.

Pérdida.

El que presente en esta Redaccion un dije de cadena de reloj de oro con dos sellos de piedra, que se extravió el viernes recibirá una gratificación.

ALCOY 8 DE JULIO DE 1881.

LOS SUCEOS DE ORAN.

En cuanto á detalles sobre estos acontecimientos, muy pocos que no sean conocidos ya de nuestros lectores, publican los periódicos.

En un telegrama de París, se dice que Bou-Amema reorganiza y aumenta sus fuerzas, y que las operaciones del ejército francés de Oran se hallan dificultadas por lo avanzado de la estacion.

Los periódicos de Oran, más que de detalles é incidentes, se ocupan en exponer las impresiones que les ha causado la interpeccion en la Cámara francesa.

En general, juzgan que el diputado por Argelia M. Jacques, estuvo poco enérgico, debido sin duda á que carecia de detalles.

Atacan vivamente al gobierno francés, á las Cámaras y á M. Gambetta, que desconocen, segun dice uno de los referidos periódicos, la situacion de la colonia argelina.

Una carta que desde Oran escriben á nuestro colega *El Diario* de Almería, contiene estos conmovedores é interesantes episodios:

«El dia 12 defudia yo con siete españoles más de mi equipo, todos armados, una

barricada, cuando á la una de la madrugada sentí unos lamentos en demanda de socorro; fijé la atencion, y con el silencio de la noche noté que los lamentos salian de una *ferma* muy próxima de nuestro amigo señor Puche; pero encontrándome muy escaso de fuerzas para poder contrarestar lo que allí pudiese ocurrir, tuve á bien ponerlo en conocimiento del jefe de asesores de caballería que estaba de guarnicion en aquel punto; dicho oficial me contestó que ocupara mi puesto y les dejara que se acercaran á la barricada y que les pasara un parte á los gendarmes de todo lo que notaba.

Más como la sangre española circula por nuestras venas, yo no podia estar sin prestar el socorro necesario á aquella familia que se encontraba en las garras de los cafres, así es que, seguido de cinco españoles de los que yo mandaba, corrimos al sitio del suceso, y afortunadamente pudimos evitar fuera degollada aquella pobre familia, que de llegar dos minutos despues, hubieran sido victimas. Puede capturar cuatro moros y los presenté á la autoridad, y al dia siguiente el castigo que les dieron fué ponerlos en libertad.

A la noche siguiente, estando recorriendo las barricadas y avanzadas, despues de haberlos batido con ellos, pude hacer siete moros prisioneros, muy bien armados, y al presentarlos á la autoridad, alegaron ser no sé qué cosa, y con eso fué lo bastante para dejarles el paso franco.

Aquel mismo dia llegaron á la cantina de Sorroche dos moros á caballo á comprar tabaco, y un chico que habíamos recogido en aquellos momentos muy mal herido, nos dice:—esos moros son los que han matado á mi padre y me han herido á mí; en seguida uos lanzamos sobre ellos haciéndoles disparos y pudiendo herir á uno. ¿Vd. sabe la recompensa que íbamos á sacar en aquel momento los españoles?

Pues era la prision. Hace pocos dias subió el general á reconocerlo todo, encontrando que tenían 21 moros presos de los *facionaires*, les formó consejo de guerra y salieron castigados, no crea Vd. que á pena

de la vida, sino á la de darles un kilo de pan y ponerlos en libertad.

Otro paisano nuestro, llamado Sarteni-llas, tenia tres carros, los cogieron los moros, los quemaron y con el cargo, que era esparto, hicieron una hoguera y quemaron dos hijos del dueño, un hermano y dos carreteros, pudiendo escaparse solo un maquinista: de seis perecieron cinco.

He visto un grupo de 30 mujeres, todas solteras, completamente desnudas y destrozadas por los bandoleros, pues despues de deshonrarlas, hicieron mil herejías con aquellas pobres jóvenes.»

Los periódicos de París continúan publicando noticias bastante atrasadas de la cuestion de Oran y de los desastres causados por el feroz Bou-Amema: los partes telegráficos que comunica la *Agencia Havas* á los diarios franceses se refieren al 23 y 24 de Junio, de modo que si bien pudieron tener algun interés en su dia, no lo tienen ya porque ha pasado la oportunidad.

Todos los diarios se expresan, sin embargo, en términos que no dejan lugar á duda acerca del reconocimiento de los errores cometidos por las autoridades de Argelia, y la *France*, mas esplicita que ningún otro periódico, escribe estas palabras:

«Es imposible disimular que la sangre de los españoles asesinados por los árabes corre sobre nuestra bandera, ya que no hemos acertado á proteger á inofensivos trabajadores contra los asesinos capitaneados por Bou-Amema.»

Una de las cosas importantes que publica el *Temps* es una carta de la compañía Franco Argelina en la que protesta contra las afirmaciones hechas en las Cámaras por el general Farre al decir que la compañía habia sido oportunamente advertida por la autoridad militar de la excursion de Bou-Amema, echando sobre ella la responsabilidad de los atropellos cometidos.

Traduciremos el párrafo más esencial para que nuestros lectores puedan apreciar la importancia de la rectificacion por sí mismos.

«Añadiremos.—dice la carta—que no es falta de que la compañía, si mientras llegaba y se ejecutaba *incontinente* y sin la menor dificultad la órden de abandonar los trabajos al Oeste de los terrenos concedidos á la explotacion, Bou-Amema se presentaba en realidad por el Nordeste sin que precediese á su llegada aviso alguno. No es de nuestra competencia buscar, en una simple rectificacion, á quien incumbe la responsabilidad de los sucesos; pero debemos protestar contra imputaciones no justificadas, y que si fuesen ciertas habian de causarnos grandes perjuicios.»

Esta carta explica, en verdad, la anomalia que resultaba al ver que las autoridades habian avisado oportunamente, y que sin embargo, no se habian tomado las medidas necesarias para evitar los desastres.

Segun el *Atlas* de Orán, Bou-Amema habla correctamente el español y medianamente el italiano; no habla el francés; varias veces ha ido en peregrinacion á la Meca, pasando siempre por Túnez, en donde se detenia siempre algun tiempo.

Antes de las hostilidades ha visitado todas las avanzadas francesas y estaba en relaciones con varios caids influyentes. Muchos empleados civiles y militares han hablado con él sin conocerle.

—Dos rasgos, entre otros, darán una idea de este famoso bandido.

Despues del saqueo del ccto Campillo, hizo un espurgo entre los prisioneros, para conservar tan sólo á los más pudientes. Hizo fusilar á los demás, excepto á uno que actualmente se halla libre en Orán. Este infeliz tenia un muslo atravesado por una bala, y era uno de los condenados á muerte. Iba á sufrir la terrible pena, cuando Bou-Amema, que estaba presente, dijo:

—No me disgusta la figura de ese hombre; dejadle partir.

Pero aquel desdichado estaba completamente desnudo, y al exponer esta circunstancia, el jefe ordenó que fueran á buscar un sombrero y lo colocó en la cabeza del indultado, quien fué puesto inmediatamente en libertad.

= 107 =

se explicaba mi compañero.

»Los árabes se regocijan mas del nacimiento de un buche que del de una niña, mientras que un macho no viene nunca al mundo sin que se quemé pólvora en su honor.

»Sobre él descansa la esperanza del padre de la familia, del aduar y de la tribu.

»El valor y la fuerza son las cualidades que se esperan de él, y si estas cualidades no se revelan temprano, se vuelve bien pronto objeto del desprecio de todos, aun de su padre.

»Entre vosotros, las mujeres, que miran á los hombres como si todos fuesen sus esposos, distinguen, sobre todo á los que son lindos.

»Nuestras mujeres comparan al hombre lindo con una mujer, y al hombre fuerte con al leon.

Aquí hice observar á Bou-Aziz que estas dos cualidades podian encontrarse reunidas sobre todo en los árabes, cuya raza es generalmente hermosa; y le pregunté si una mujer árabe amaría un hombre contrahecho cojo, jorobado ó mutilado, dotado al par de una gran bravura.

= 106 =

La nube que en árabe se dice *saga*, y significa lo mismo una niebla vaporosa é inofensiva, que una tropa de hombres armados, la nube, digo, nos hizo el honor de acompañarnos hasta el límite del bosque, donde nos dejó para continuar su paseo nocturno.

Como no teníamos otra cosa que hacer sino aguardar hasta el dia con los ojos fijos sobre la llanura, interrogué á mi compañero sobre el encuentro que acabábamos de tener.

Hé aquí lo que me refirió á condicion de guardar el secreto, sacando el provecho para las noches en que estuviere solo.

Habiendo tenido posteriormente ocasion de ver todas estas cosas de cerca, no creo ser indiscreto revelándolas aquí, y quizá será útil á las personas que viajan ó habitan en el interior del Africa francesa.

Estas observaciones aprovecharán seguramente á los oficiales dedicados á los negocios árabes y á los representantes de la autoridad judicial en Argelia.

—«Entre vosotros, me dijo Bou-Aziz, se ama igualmente al hijo que acaba de nacer sea macho ó hembra.

Pido perdon al lector, pero es así como

= 103 =

de ocultarme? ¿Qué significa esto?

—Es una nube (*saga* (I). me dijo; cállate; ó somos muertos.

Me impresionó esta respuesta, de la cual no comprendia nada. Mi primer pensamiento fué el de que Bou-Aziz habia percibido al leon, y temia que una nube veniese á ocultarnos la luna en el momento en que nos encontrásemos con aquel lo que él miraba seguramente como peligroso.

Pero la luna estaba por encima de nuestras cabezas iluminando el bosque con sus argentados rayos, y en toda la distancia á que yo podia ver el cielo no distinguí sino estrellas.

—Héla aquí, me dije por lo bajo mi compañero, nos ha oído y nos busca. Monta tu fusil sin ruido, y no dispares hasta que nos haya descubierto.

Oí entonces distintamente varias voces cuchichear en el bosque y el roce de albornoces que se deslizaban á traves de la maleza.

—Pero estos son hombres—murmuré al

(I) Saga en árabe significa á la vez nube y tropa de hombres armados.—N. del A.

LA FIESTA DE LOS LOCOS.

El sábado se celebró en la casa de locos de Bicetre una fiesta. Gracias á los hermanos Lionnet, que la habian organizado, se ha deslizado un rayo de alegría entre aquellos pobres locos, arrancados por un instante á sus quiméricos pensamientos. El extenso prado rectangular, en el que los niños idiotas ó epilépticos se entregan habitualmente á los ejercicios gimnásticos, habia sido transformado en salon de concierto, con un estrado adornado con un busto de la República y trofeos de banderas.

Quinientos dementes, epilépticos é idiotas, bajo la vigilancia de sus guardianes, ocupaban el salon; delante los niños raquíuticos é idiotas, unos con su perpétua sonrisa en los labios, y otros con el cráneo deformado alargado ó aplanado, con los ojos encarnados y la boca contraída; al lado, los jóvenes epilépticos y detrás la masa de dementes adultos.

Cuando á las cinco de la tarde llegó M. Quentin, director de Beneficencia, acompañado por el director de Bicetre y los doctores Bourneville y Voisin unos treinta jóvenes epilépticos ó idiotas, hábilmente dirigidos por uno de ellos, ejecutaron en el patio una serie de movimientos elementales de gimnasia, acompañándose con un canto cadencioso. Todos demuestran especial afición á estos ejercicios, en los cuales han adquirido bastante habilidad para conquistar algunos premios en los concursos de gimnasia de las cercanías.

Inmediatamente despues comenzó el concierto, y no hay teatro en que hayan resonado tantos aplausos como en el del prado de Bicetre. Aquellos desdichados experimentaban un placer tan vivo al escuchar las piezas musicales, que llamaron á la escena á todos los artistas y pidieron una repetición, á la que se prestó de buena voluntad madame Morlet, de la ópera cómica, volviendo á cantar un *couplet* de la *Carcajada*.

Sin embargo, algunos permanecian insensibles. El doctor Voisin señalaba á uno de sus enfermos que no habia pronunciado una palabra hacia dos años; esperaba que la música le soltaria un poco la lengua, pero asistió al concierto sin desplegar sus labios, completamente ageno á lo que pasaba en torno suyo. Ni la serenata de los hermanos Lionnet, ni los sonidos del violín de Mme. Godard, ni el duo de la *Mascotte*, cantado por monsieur y madame Morlet pudieron sacarle de su letargo.

Entre los espectadores habia tambien un niño de cráneo puntiagudo y frente depri-

mida, que tiene la manía del homicidio. Es completamente idiota, y emplea la insignificante parte de inteligencia que le resta en querer extrangular á los que tiene á su lado. El dia anterior acudió un vigilante en el momento en que se habia deslizado cautelosamente hácia el sitio de uno de sus camaradas, cuyo cuello comenzaba á comprimir violentamente. La música tiene el don de dulcificarle, si se juzga por la expresion de placer que se refleja en su fisonomía cuando oye los sonidos de un instrumento.

El calor era sofocante, y se temia que algunos enfermos fueran atacados de un acceso. En cierto momento se manifestó en el auditorio una emoción bastante viva. Se oyó un grito en el fondo del salon, y la mayor parte de los espectadores se levantaron mirando hácia el punto donde habia partido. Era sencillamente que un loco se habia levantado de su asiento, y un compañero suyo, al que impedia ver, le gritaba: «¡sentarse!», como en el teatro.

Tres ó cuatro epilépticos solamente sufrieron el acceso, sacándolos del salon inmediatamente sus enfermeros.

Con ocasion de este concierto, recordaremos que en el mismo Bicetre se puso en práctica en 1842, por el doctor Leuret, el método de tratamiento por las distracciones musicales, que despues se ha propagado. Cada seccion de dementes se dedica á la música dos veces por semana; los ancianos forman una pequeña orquesta y los locos cantan en coro, acompañados por la música.

En el concierto del sábado, uno de los ancianos acogidos, obtuvo una verdadera ovación, ejecutando la antigua canción de los gritos de París.

La entusiasta acogida hecha á los artistas por los enfermos de Bicetre, es una prueba de que la función fué para ellos un manantial de agradables emociones.

LA EXPOSICION DE PERROS.

Celébrase en estos momentos en Paris una Exposición de perros, á la que el cronista de *L'Independant* consagra un interesante artículo, en el que se refiere la siguiente anécdota relativa á un hermoso perro que responde al nombre de Fanor y pertenece á un capitán de infantería.

Este, llamado Larcher, tenia la costumbre de tomar rapé, y á fin de evitarse la molestia de ir diariamente al estanco, tuvo

la paciencia de amaestrar á Fanor á fin de que fuera á comprarle su tabaco.

Ponia diez céntimos en la tabaquera, la tabaquera en la boca del perro, y al exclamar «¡Rapé!», el animal partía como una flecha, entraba en el estanco elegido por su dueño, ponía la caja sobre el mostrador y recibía de la estauquera la mercancía solicitada.

Este hecho singular se reproducia de continuo en Tours, donde Larcher estaba de guarnición.

Al cabo de algun tiempo el regimiento fué trasladado á Mans, y al hablar cierta noche el capitán de la habilidad de su perro sus nuevos amigos le desafiaron á que la pusiese de manifiesto.

Aceptó la apuesta el oficial, no sin advertir ántes que el animal no habia estado mas que una vez con él en el estanco más próximo al café donde pasaba la escena que estamos refiriendo.

No obstante, Fanor partió con la tabaquera, entre los dientes.

Pasaron las horas y trascurrió toda la noche sin que el perro volviese. Al día siguiente nadie le vió en la población.

Larcher, lleno de angustia, no sabia qué pensar ni á quien dirigirse, cuando en medio de una partida de ecarté, entró el perro en el establecimiento rendido de fatiga.

Entregó á su amo la caja llena de tabaco, pero cubierta de barro y de polvo, y acto continuo se dirigió á la cocina, donde devoró todo cuanto se hallaba al alcance de su boca.

El capitán y sus amigos se perdian en conjeturas acerca de la causa que habia podido detener durante tanto tiempo al animal, cuando Larcher, al abrir la caja, halló en el fondo un billete de su antigua estauquera, en el que le daba noticia de lo ocurrido.

El esforzado Fanor habia estado en Tours y habia vuelto á Mans con su tabaquera entre los dientes.

¡Cincuenta leguas para ir en busca de 10 céntimos de tabaco!

Como era natural, Larcher ganó la apuesta.

Seccion local.

En la sesion de esta semana ha tomado el Ayuntamiento los siguientes acuerdos:

Se acordó, en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 60 de la Ley municipal, fijar en 14 el número de Comisiones permanentes en que ha de dividirse el

Ayuntamiento procediéndose acto seguido á la eleccion de los señores que debian componerlas.

Se dió cuenta de que por el señor presidente y en cumplimiento del precepto legal se habia hecho en 1.º del actual el nombramiento de Alcaldes de barrio y partido.

Se acordó para el dia 9 del actual la celebración de la misa de difuntos que desde 1874 viene costeando el Ayuntamiento en sufragio de las victimas de los sucesos de 1873.

A informe de la Comisión municipal de Policía Urbana, se mandó pasar una instancia de D. Antonio Vicena en solicitud de permiso para introducir algunas variaciones en la decoración exterior de fachada de su casa en construcción núm. 12 de la calle de San Francisco.

En el monte del Estado, denominado *Pinar de Mongo* se declaró dias pasados un horroso incendio que fué atajado á las seis horas, gracias á los esfuerzos de la Guardia civil que se encontraba de punto en Denia y de algunos paisanos que se ofrecieron espontáneamente á extinguir el voraz elemento.

Las llamas consumieron en breve un pinar de unos 70 metros de longitud por 30 de anchura.

Deberaos advertir á nuestros lectores para que no se dejen sorprender que circulan desde hace dos dias por esta ciudad, una regular cantidad de monedas de cinco duros falsas. Son iguales á las de la última acuñación y se distinguen de las buenas en que su peso es algo menor que el de estas, su sonido es mas apagado y el busto está atgun tanto borroso, distinguiéndose sobre todo en el bigote, que en las buenas muestra claramente la señal de los pelos que se quieren imitar, mientras que en las falsas el bigote está completamente liso. Se sospecha, y esto lo acogemos solo como un rumor cuyo fundamento ignoramos, que dichas monedas proceden de Barcelona.

Le ha sido concedido el abono del medio sueldo correspondiente á diez dias que disfrutó licencia, al capitán de la Comandancia de Carabineros de esta provincia D. Rogelio Gonzales Zorita.

Se ha concedido á Santa Pola, pueblo de esta provincia, una estación telegráfica.

Nombramientos.

= 104 =

oido de Bou-Aziz.

—Si—me respondió; una banda de merodeadores.

A juzgar por el ruido que hacian en el bosque eran á lo menos una docena.

Yo tenidos tiros que disparar; Bou-Aziz uno solo, y á pesar de mi puñal y de su sable, me parecia difícil salir del paso sin audacia.

Despues de haber montado mi fusil, y asegurado que mi arma blanca salia perfectamente de la vaina, me levanté diciendo á Bou-Aziz:

—Vamos, sígueme, y caigamos sobre esos tunantes.

Púsose de pié casi tan pronto como yo, y arrojando la capucha de su albornoz sobre sus hombros, gritó:—¡Alto ahí! perros, ¿no conocéis á los hombres? Aguardad y vereis quienes somos.

Estas palabras fueron contestadas con carcajadas ruidosas, y oí el nombre de Bou-Aziz y el mio] pronunciados de todos lados.

—Son primos míos, dijo este riendo á su vez; iban á paseo, y viendonos han querido darnos una broma; ven vamos á pedir-

= 105 =

les noticias del leon.

Yo iba de sorpresa en sorpresa, y el lector confesará que habia en esto por mi parte materia para hacer reflexiones.

¡Eran simples paseantes, ó mas bien una banda de verdaderos asesinos.

Para poner el colmo á mi asombro, encontrándome en medio de estos hombres que acababan de cercarnos en el bosque como á bestias feroces, reconocí, armados hasta los dientes, muchos de los convidados con los cuales habia comido tan mal el dia de mi llegada á casa de Bou-Aziz y entre ellos su propio hermano.

Despues que se hubo celebrado de una y otra parte la sorpresa verificada nos dijeron que habian oido gran ruido hácia los aduares situados sobre el Ouez Bou Soura, y que sin duda el leon habia ido á pasar la noche entre ellos.

Pedí á Bou-Aziz me dirigiera hácia aquel lado; pero sea que no le agradase esto sea que la distancia que habia que recoger fuese en efecto, demasiado larga, me aseguró que llegaríamos muy tarde.

Le propuse entonces aguardar al leon á su vuelta, que lo aceptó

= 108 =

Su respuesta me pareció llena de sentido y de una alta filosofía.

—La deformidad, me dijo, puede no ser un objeto de repulsion para la mujer, si es efecto de un hecho en que el hombre ha probado lo que vale.

«Si es natural, la mujer desprecia al que está afectado de ella, porque sabe que Dios, creando un ser deforme, no ha querido crear un hombre.»

Así, entre los árabes, el desgraciado que viene contrahecho al mundo no trata de hacer olvidar los defectos de la naturaleza por cualidades que se le rehusa poder adquirir, y forma una especie á parte cuyo término medio está entre el hombre y la bestia.

Felizmente para esta clase de desgraciados dista lejos de ser tan numerosa entre los árabes como entre nosotros.

Durante doce años de estancia en Africa he encontrado solo un árabe jobado; le paseaban de tribu en tribu como un animal curioso, con gran alegría de los chicos que se burlaban de él y le arrojaban dardos.

—«Tú comprendes, continuó Bou-Aziz.

Ha sido repuesto D. Jose Torrez Benitez, en el cargo que desempeñaba de Presidente de Estadística de esta provincia.

Con fecha 2 del actual, ha tomado posesion D. Vicente Nata y Gayoso, del destino de oficial tercero de la seccion de Intervencion de la administracion económica de esta provincia.

Con igual fecha ha tomado posesion D. Federico Navarro Medina, del destino de Auxiliar de la propia intervencion.

Tambien ha tomado posesion del cargo de Jefe de Fomento del Gobierno de esta provincia D. Tomas Vazquez, que desempeñaba igual destino en la provincia de Salamanca.

El Constitucional se ocupa en un suelto de la disposicion del Gobierno, ordenando la construccion de una carretera de Almeria á Vilches, con el objeto de dar ocupacion á los reespatriados de Oran.

Con este motivo se le ocurre hacer la observacion que la provincia de Alicante es la que mas ha padecido en los desastres de Saida y que las obras públicas de gran utilidad que piensa llevar á cabo el Gobierno con el laudable fin de socorrer á los braceros que han sobrevivido á tan horrible catástrofe, pueden distribuirse por igual en dichas provincias para establecer la equidad en ellas, supuesto que de estas mejoras materiales sienten igual necesidad.

El Constitucional confia que el gobierno se habrá anticipado á sus observaciones. Lo celebraremos, pero á las observaciones del periódico alicantino tenemos que hacer nos otros las nuestras.

La primera es que dudamos que sientan las tres provincias que cita, la misma necesidad de obras publicas, pues si bien estaremos en iguales condiciones que la de Almeria, no estamos, ni con mucho, en el mismo caso con la de Murcia. La segunda es que no confiamos que el Gobierno se anticipe á las observaciones de El Constitucional. Y la tercera y última, es que los periódicos de Alicante, obedeciendo á su habitual consigna, no se han hecho eco de las observaciones que en el sentido de las de nuestro colega, hemos hecho antes nosotros.

Lo cual quiere decir que los periódicos de Alicante siempre serán los mismos. Con nosotros, ni aun las conveniencias de la provincia quieren pedir.

Conste. Se ha recibido en el gobierno civil de esta provincia un telegrama de la Côte manifestando que puede disponer la Junta de beneficencia de la capital, de la cantidad de 23,200 pesetas para socorrer á los emigrados de Oran que desembarquen en el puerto de Alicante.

Leemos en un periódico de Madrid. «Hoy ha firmado el ministro de Fomento una orden de mucho interés para los estudiantes de todas las facultades.

Per la citada disposicion se autoriza á los rectores de las universidades para que rehabiliten las matrículas de aquellos alumnos que por causas justificadas no hayan podido examinarse.»

Segun una carta que de Alicante publica un periódico madrileño, la cuestion de candidatos para las próximas elecciones anda algun tanto revuelta en esta provincia.

Los candidatos que se presentan con esperanzas de éxito, son varios.

El distrito de Dolores quiere representarlo el señor Gonzalez Llana; el de Villena, D. Federico Mas; el de Orihuela, D. Esteban Capdepond; la circunscripcion de Alicante, los Sres. Adua, Viudes y Arroyo, y la de Denia, por último, el Sr. Laussat.

Estos candidatos pertenecen en su casi totalidad al partido dominante, pero no todos son aceptados por los comités.

Háblase tambien del Sr. Rizo para Novelda; del Sr. Terol, uno de los jefes del

partido constitucional, para Alicante, y del Sr. Ganga, que luchará en Elche.

Los posibilistas presentan por la capital la candidatura de D. Eleuterio Maissonave, quien parece confia salir triunfante.

Nuestro distinguido colega El Voto Nacional de Madrid, publica un largo suelto del que extractamos las siguientes líneas:

«Nuestro apreciable colega El Serpis, de Alcoy, ha estado estos dias dando cuenta minuciosa de los exámenes verificados en las escuelas públicas de primera enseñanza de aquella poblacion, de los discursos pronunciados con tal motivo, y últimamente ha traído la lista de los alumnos pensionados. De su relato se desprende que en aquella industriosa ciudad se dá á esos actos toda la importancia y esplendor que merecen, y nosotros tenemos un verdadero placer en consignarlo para ejemplo y estímulo de otras poblaciones en que no se hace tanto; y nada decimos de Madrid, donde con ser la capital de las Españas, apenas si se hace cosa alguna de provecho en ese sentido. En Alcoy asiste al examen de los pequeños un público numeroso, compuesto de todas las clases sociales, porque á todas interesa el progreso de la enseñanza, y los dignos individuos de la junta local no se desdennan de pronunciar en ellos elocuentes discursos para alentar á los profesores en su ruda y útil tarea, y para hacer comprender al público cuanta gratitud les debe por sus esfuerzos.

Reciba la ciudad de Alcoy nuestra enhorabuena, y sírvale el éxito obtenido para desarrollar sus escuelas, pues aun le falta bastante que hacer, apesar de lo mucho que tiene hecho.»

Nos complace en alto grado que la prensa de Madrid pare mientes en la importancia que en nuestra ciudad se dá á la educacion y en la plausible altura á que se encuentra.

Esto á parte de servir de estímulo á otras poblaciones, debe despertar noble emulacion en nuestros paisanos que deben contribuir por todos los medios á que alcancemos en materia de educacion un lugar preeminente é indisputable. Como dijo el Presidente de la Junta de Instruccion la base de la grandeza de los pueblos es la educacion.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 6 de Julio 1881.

El proyectado banquete en obsequio del general Berauger, banquete en el que debian reunirse los demócratas que llaman monárquicos y en el cual se hubiesen tomado probablemente acuerdos que aclarasen la actitud de algunos hombres políticos, no se verificará hasta despues de las elecciones allá para el mes de Setiembre.

El pretexto con que se procura explicar este retraso, consiste en que el Sr. Moret y algunos otros demócratas de los que asistieron al almuerzo en casa del mayordomo mayor de Palacio tienen que ausentarse de Madrid y no podrian asistir á dicho banquete. La verdadera razon, es que los políticos de la citada fraccion á nada quieren comprometerse hasta que no conozcan el resultado de las elecciones de diputados y senadores, es decir, quieren saber si tendrán ó no asiento en las Cámaras.

Puede pronosticarse, sin temor de incurrir en error que los candidatos demócratas de esta fraccion ó de este grupo que sean derrotados en la lucha electoral, se guardarán muy bien de hacer declaraciones de monarquismo y dinastismo y puede anunciarse tambien que los que triunfen seguirán igual conducta no encontrando el momento oportuno de hacer ante la representacion nacional la declaracion monárquica de que ahora se habla, sin que los interesados confirmen ni nieguen las afirmaciones de la prensa.

Ayer tarde celebraron una larga conferencia el ministro de Estado y el representante de Francia recién llegado á Madrid. En dicha conferencia tratose estensamente de las reclamaciones de España por los asesinatos en la península de Oran.

Parece que el gobierno francés no se niega en absoluto á las indemnizaciones que el de España demanda en favor de las victimas, pero que quiere hacer una compensacion teniendo en cuenta los daños y perjuicios sufridos por los franceses durante nuestras guerras civiles. Reducido este asunto de una cuestion de mas ó menos céntimos creo que su arreglo no ofrecerá grandes dificultades á menos que el gobierno francés no quiera mirar las modestas reclamaciones de España con tanto desden como las autoridades de Argelia han cuidado de la seguridad de los colonos, españoles.

En mi sentir Francia limitará la indemnizacion á los colonos perjudicados que queden ó vuelvan á la provincia de Oran pues en su interes está no privarse del trabajo de dichos colonos. Los que han vuelto á España tendrán pues que contentarse con los auxilios que les den sus compatriotas.

El subsecretario de Gracia y Justicia, que es el centralista mas empeñado en el triunfo electoral de sus coreligionarios vá á usar de licencia para trasladarse á la provincia de Burgos, donde el ministro de dicho departamento y él son candidatos.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Isabel viuda.
SANTO DE MANANA.—Sta. Cirilo ob.



D. O. M.

Esta noche á las oraciones se celebrará en el Altar Mayor de la iglesia de S. Agustín, el rezo en sufragio del alma de la

SEÑORA

Doña Maria del Pilar Terol
Y CARBONELL.

Sus afligidos hijos, hijos políticos, nietos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Anuncios oficiales.

D. SATURNINO BARCELO Y MONLLOR, Alcalde constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que el Ayuntamiento que tengo el honor de presidir, cumpliendo lo prevenido en el art. 66 de la Ley municipal vigente, ha acordado en sesion de 4 del actual, que el número de secciones en que ha de repartirse los vecinos contribuyentes que han de componer la Asamblea de Asociados en el corriente año económico sea el de 13, designando para cada una de ellas las clases contributivas y número de vocales siguientes:

Secciones. Contribuyentes. Vocales asociados que corresponden.

- 1.ª Propiedad territorial 5
- 2.ª Cultivo y ganaderia 2
- 3.ª Fabricantes de paños y tintoreros 3
- 4.ª Id. de papel y talleres de libritos 2
- 5.ª Vendedores lenceria, quinca-lla y ultramarinos 2
- 6.ª Cafés posadas y botillerias 1
- 7.ª Cerrajeros, fundidores y talleres de construccion de máquinas 1
- 8.ª Cortantes, vendedores de tocino y pescado salado 1
- 9.ª Confiteros, panaderos y vendedores harinas 1
- 10.ª Carpinteros, sastres y zapateros 2

teros 2
11.ª Abogados, escribanos y procuradores 1
12.ª Médicos, cirujanos, peluqueros y barberos 1
13.ª Comisionistas, tratantes y restantes industrias 3
Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo acordado y á los efectos del art. 67 de la Ley municipal
Alcoy 6 Julio 1881.
Saturnino Barceló.

Avisos de corporaciones.

Iglesia de S. Mauro y S. Francisco.

Habiendo de procederse á la restauracion inmediata de la Parroquia de S. Mauro y S. Francisco de esta ciudad, ha acordado Su Junta Directiva en sesion celebrada el 23 del pasado mes, el sacar á publica subasta por término de 30 dias á contar de la fecha del presente anuncio los trabajos decorativos en sus dos secciones de Pintura y Dorado y en la de Estuco, que se han de realizar en la nave central y principal de dicha Parroquia.

Las proposiciones que á cada una de ambas secciones se presenten dentro del término antes prefijado, se efectuarán en pliegos cerrados que se dirigirán á nombre del Sr. Cura párroco de la antedicha Iglesia, hallándose en esta de manifiesto para el debido conocimiento de los licitadores el pliego de condiciones generales para la subasta.

Alcoy 6 de Julio de 1881.
P. A. de la J. D.
EL SECRETARIO.
Federico Terol.

Seccion mercantil.

Alcoy 8 de Julio de 1881.
CAMBIOS.

PLAZA	PA- FBL	DI- NERO	PA- FBL	
Alicante		114	Murcia	718
Albacete	1 118		Orense	1 718
Almeria	314		Oviedo	1 718
Barcelona	114		Palencia	1 718
Bilbao	718		Pamplona	1 118
Badajoz	1		Pontevedra	1 118
Burgos	1 118		Palma	1 118
Cadiz	314		Salamanca	1 314
Cartagena	314		S. Sebastian	718
Coruña	718		Santander	118
Córdoba	314		Santiago	314
Castellon	1 118		Sevilla	318
Granada	1		Tarragona	1 112
Jaen	718		Toledo	1 114
Jerez	718		Valencia	114
Lérida	314		Valladolid	1
Logroño	718		Vigo	1
Lugo	1 114		Vitoria	1
Madrid	314		Za. agoza	718
Málaga	1			

Paris 8 dias vista 5,67
Londres 90 dias fecha 48,75

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS.
(AGENCIA FABRA.)

Madrid 7 Julio.

En el consejo que bajo la presidencia de S. M. el Rey han celebrado hoy los Ministros, se ha tratado ampliamente la cuestion de Orán.

Continuan las negociaciones con el gobierno frances.

El presidente de los Estados Unidos Mr. Garfield continúa mejorando.

BOLSA DE HOY.
Consolidado 3 por 100 25 90

ALCOY 1881.
Imprenta de EL SERPIS.
5, Sta. Elena, 5.

CICLO DE VAPOR.

Aparato del Sr. Beauregard privilegiado en varias naciones, aplicable á toda clase de máquinas de vapor, produciendo un ahorro de 50 p^o

Representantes de la sociedad explotadora de este invento, Tomás Aznar Hermanos, Sta. Elena 1 Alcoy, quienes facilitarán todo informes noticias y precios.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Modas. D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2.	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó.)
Drogueria, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Almacén. Caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 » Para fuera 08 »
Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1.	Relojeria y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

Farmacia de la Vda. de R. Iñonso.

Pildoras de Ntra. Sra. de Lourdes, Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su accion es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

DOLORS

DE

MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico. Acuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. De un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase LICOR DEL POLO DE ORIVE, A. SCAO, 7, Bilbao grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE, Bilbao, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor. Alcoy farmacia de Giner.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, tosés, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.

Precio 2 rs. el paquete.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

Importante á los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

BUENA OCASION.

Se venden una emborradora y una bovina sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informarán en esta Administracion.

CICLO DE VAPOR.

Sociedad industrial española

(EN FORMACION)

PARA LA ESPLOTACION DE ESTOS APARÁTOS

Capital: 2.500.000 pesetas.

REPRESENTADO POR 5.000 ACCIONES DE 500 PESETAS CADA UNA.

Colocadas ya dos mil acciones, entre las liberadas y pedidas hasta la fecha, se abre la suscripcion para las restantes hasta el 15 de Julio próximo, considerándose como socios fundadores todos los que suscriban hasta dicho dia, con los cuales se procederá inmediatamente a la constitucion definitiva de la Sociedad, avisándose oportunamente el dia en que ha de tener lugar la primera Junta de accionistas.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Con arreglo á lo expuesto en las Bases, los dividendos se pagaran en la forma siguiente: 10 por 100, á la constitucion de la Sociedad, ó sean 50 pesetas por accion.

20 por 100, el dia 30 de Setiembre próximo, ó sean 100 « « «

El 20 por 100 ó lo que haga falta hasta completar el desembolso de la mitad del valor de las acciones, se exigira cuando lo acuerde la Sociedad, avisándose con un mes de anticipacion y debiendo trascurrir dos meses por lo ménos entre el pago de dicho dividendo y la fecha en que se hizo efectivo el anterior.

En el caso de hacer falta un nuevo dividendo, se procederá con arreglo á lo dispuesto en las Bases.

Los BENEFICIOS se repartirán en esta forma:

10 por 100 al Consejo de Administracion.

10 por 100 al Gerente.

80 por 100 á los accionistas.

Cuando los beneficios que se realicen por todos conceptos produzcan 12 por 100 de interes al capital desembolsado, el 25 por 100 del excedente será para el Gerente y aportador de los privilegios.

El Consejo de Administracion lo formarán cinco socios que posean 100 acciones por lo ménos y dos suplentes que posean 50. Formará parte del Consejo el Sr. Testud de Beauregard.

Será Director gerente D. José Alcover, que desempeñará ademas el cargo de Ingeniero de la Sociedad.

La Sociedad se constituirá con los señores socios fundadores que gusten asistir al otorgamiento de la escritura social ó manden poder oportunamente á favor de otro accionista. Para la representacion en la Junta de accionistas bastará una simple carta de autorizacion.

Las adhesiones ó compromisos de suscripcion se harán remitiendo, fechado y firmado, al domicilio del Director D. José Alcover, Plaza de Isabel II, 5, 2.º, el impreso que acompaña al presente número extraordinario, despues de haber llenado el blanco con el número (en letra) de acciones que se suscriban.

Esta suscripcion no tiene carácter público, pues solo se anuncia en La Gaceta Industrial para que llegue á noticia y puedan tomar parte en ella los industriales y el público especial de nuestra revista.

La suscripcion se cerrará definitivamente el dia 15 de Julio proximo, y en el caso de suscribirse mayor número de acciones que las emitidas, se hará el prorrateo correspondiente entre los suscritores.

Dentro de los ocho dias siguientes se hará la adjudicacion de acciones y se anunciará el pago del dividendo de 10 por 100 en la Caja de la Sociedad, en el domicilio de los banqueros de la misma en Madrid, ó en el de sus corresponsales en provincias, cuya lista se publicará oportunamente.

LITOGRAFÍAS
DE
D. Pedro Calderon
de la Barca.
En la Administracion
de este periódico los hay
al precio de 2 reales
una.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y estan recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de Paris, para curar rapidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Acompaña á cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica depositada con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesi de estambre y cretonas persas clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cuñas para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de tela inglesa, de seta para la cabeza y corbata.

Baños de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, muleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

À LOS FABRICANTES DE PAÑOS.

Hay para vender las maquinarias siguientes: Una tundidora longitudinal en muy buen estado, ancha.

Una id transversal id. id. id.

Una cepiladora ó brusa de hierro nueva.

Una percha de dos tambores id. en muy buen estado.

Un juego de máquinas cardadoras grandes, emborradora y bovina de un metro 15 centim. arreglada á 52 hilos ó mechas.

Tres tornos de hilar, belgas, uno de 270 husos y dos de 240.

Tres id. id. ingleses, de 250 husos.

Una caldera de vapor con dos bullidores, como nueva, de fuerza de 25 á 30 caballos, sistema francés.

Una máquina de vapor de 8 á 10 caballos, horizontal, nueva, sistema parecido á las de La Maritima Terrestre de Barcelona.

Los precios son ventajosos y las máquinas modernas todas.

Para mas detalles y condiciones dirigirse á D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que tiene la comision de ventas.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.